

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

España	1'25
Extranjero (Unión postal)	2'50
Ultramar	2'50
Número suelto	0'05

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Las huelgas en Cataluña

Barcelona 28 á las 2 m.

En una reunión celebrada por varios oficios han acordado secundar la huelga.

Las sociedades relacionadas con el Círculo socialista se muestran contrarias á ello, porque temen que la huelga se desnaturalice por la ingerencia de los partidos políticos que logren intervenir.—Amengual.

Desde los pueblos

Barcelona 28 á las 2'35 t.

Los obreros de las fabricas de Manresa, Villanueva, Sabadell y Tarrasa, continuarán hoy la huelga.

Hasta una veintena de otros grupos, también la han acordado.—Amengual.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

En Málaga

Madrid 27 á las 2 t.

Continúan las huelgas en Málaga completamente estacionadas y no vislumbrándose, por ahora, síntomas de arreglo.

Es posible, sin embargo, que se logre por el estado de miseria en que se encuentran los huelguistas.

Casi todos recorren las poblaciones pidiendo limosna.

El General Jovellar

Madrid 27 á las 2'15 t.

Coméntase mucho la visita hecha por el general Jovellar, al Ministro de Ultramar Sr. Fabié, en sentido de aproximación á la política conservadora.

He conferenciado con él y me ha dicho que siempre había considerado desacertada la política ultramarina seguida por el Gobierno liberal, y que se consideró en el caso de exponer su criterio al gobierno conservador.

La salud pública

Madrid 27 á las 3 t.

Ayer en Valencia ocurrieron cinco defunciones de coléricos.

No se registró ninguna nueva invasión. El resto de la provincia sigue sin ninguna novedad que la diferencie de los días anteriores.

La cuestión marroquí

Madrid 27 á las 3'40 t.

Hoy han llegado los pliegos dirigidos al Gobierno por las autoridades de Melilla.

No añaden nada nuevo á las noticias ya sabidas.

En el Consejo de Ministros se tratará mañana de este asunto. El Ministro de la Guerra someterá también á la aprobación del Consejo sus proyectos de defensa y comunicación, de las plazas fuertes del litoral de España y de las posesiones en Africa.

Un Señor Feudal Marroquí

Traza *El Liberal* la siguiente curiosa silueta de Mahimón-ben-el-Mojtar (ó Mohatar), á quien, por las señas, se deben en la costa africana conflictos como el ocurrido recientemente en Melilla entre moros y españoles:

«Mohatar es un hombre de edad desconocida, porque de los moros del Rif ninguno sabe la edad que tiene: sabe cada cual que es mayor que Fano, á quien vio nacer, ó menor que Zutano, que ya era mozo cuando él era niño; pero ignora la edad que tiene. Mohatar representa de 58 á 60 años.

Cuando el jalifa que envió el Sultán por los años de 1870 y tantos llegó á Melilla, sin más equipaje que el nombramiento, conoció á Mohatar, que hacía la vida de todos los moros fronterizos: vender diariamente á Melilla á vender levos y gallinas, comprar azúcar, aceite ó petróleo en cantidades inverosímiles por lo exiguas, acudir peleándose, como es habitual entre ellos, á regatear entre los zocos de la plaza, y alguna vez hacerse una peseta de jornal acarreado tierras en una carretilla para las obras de desviación del río ó de defensa de la zona exterior.

La amistad con el jalifa le hizo dejar la carretilla y retirarse á su casa, que para él fué ante Aventino, á prepararse para ser personaje.

Su casa, situada en un declive del alto monte urubú, y frente á la plaza de Melilla, hállase, como casi todas las del país, cercada de plantaciones de pencas ó chumberas, que les sirven de trapeo ó barricada contra las acometidas de

sus enemigos. Al rededor hay otras varias de parientes y allegados suyos, constituyendo en aquella ya remota época una agregación llamada Mezquita dependiente, y bajo la jurisdicción de la kábila de Frajana.

Cuando Mohatar se retiró á su casa, de la misma suerte que Mahoma se encerró á meditar, él se dedicó á estudiar el plan que había de seguir para el logro de aquella fuerza material de que tan necesitado se hallaba el jalifa; armó con fusiles que le proporcionó el jalifa á sus ocho ó diez parientes; aguardó á que el caid ó cabo de Frajana le hiciese una reclamación de impuestos ó derramas tan frecuentes en aquel país, y cuando llegó esta ocasión, con aire melodramático se negó al pago; vino la kábila de Frajana á cobrarle á viva fuerza, y con el escaso número de fusiles de que disponía repelió la agresión; con la velocidad del rayo, cundió la noticia por las kábilas comarcanas y los descontentos de todas ellas vinieron á engrosar las filas de Mohatar, que se impuso á Frajana, y luego gradualmente supo aprovecharse tanto y tan bien de su personal prestigio, que las kábilas de unas cuantas leguas á la redonda le rendían vasallaje y lo ponían por juez último y de suprema apelación en todas sus discordias y rencillas de individuo á individuo y de kábila á kábila.

Su fuerza era ilimitada. En una ocasión relativamente próxima en que el Sultán hizo la guerra á unas kábilas de las inmediaciones del Figuig, Mohatar presentó en el campamento imperial 4.000 infantes y 1.000 caballos. Era un nuevo señor feudal á la usanza de los que aquí teníamos en la Edad Media. Cobraba sus contribuciones *ad libitum*; administraba justicia sin apelación ulterior.

Desde que se creció, es decir, desde que su voz fué escuchada por sus gentes, para no descender del pedestal tuvo que privarse de ciertas manifestaciones; él que había el castellano desde la época en que tuvo que ir á Melilla á ganar una peseta, no volvió á pronunciar una palabra en nuestro hermoso idioma, y cuando tiene que hablar con alguno de los contadísimos cristianos que logran verle, se hace servir de intérprete. No pisa jamás el territorio español (por lo menos cuando lo puedan ver), porque sería denigrante en un creyente tratar con un infiel. Y cuando alguno de los contadísimos cristianos que han logrado verlo consigue una audiencia, lo recibe fuera de su casa, en el campo y con una guardia de honor numerosa y abigarrada.

Es valiente y audaz. Su audacia le ha traído á la situación actual, en que se ha jugado la cabeza, y mucho será que con todo su valor no la tenga ya perdida.

Por lo tanto, al presentarse el nuevo jalifa, Mohatar llamó á capítulo á todas las kábilas que le venían rindiendo pleito homenaje, y á no ser la suya propia, la originaria de Mezquita y Mazuca que le permatose fiel, todas las demás le han dicho que desde el momento que el nombramiento del bajá es auténtico, no pueden ponerse contra el Sultán, y aunque no ayudan ni en poco ni en mucho al pobre bajá, no están ya con Mohatar.

El astro empieza á eclipsarse. Pero, ¡ay de los desertores si por uno de esos caprichos de la fortuna Mohatar volviera á la gracia del Sultán!

Mohatar no sabe escribir. Tiene cuatro secretarios. Cuando quiere mandar una comunicación ó una carta, encierra separadamente á cada uno de ellos. Uno escribe lo que él le dicta. Y luego, por turno, va preguntando á los otros lo que el escrito dice. De este modo adquiere la certeza de que no ha sido engañado, y sólo entonces manda la carta ó la comunicación á su destino. Este es el hombre.»

NOTICIAS

De las Provincias

En Cádiz se va á establecer un *zoco* como los de las poblaciones marroquíes, en el cual se venderán toda clase de objetos árabes y habrá además un café idéntico á los de Marruecos.

—Ha ocurrido un incendio en la dehesa «Amor», propiedad del marqués de Casa Irujo, situada en la provincia de Zamora.

El fuego consumió los pastos y unas treinta encinas, en una extensión de 20 fanegas.

—Entre Puente Cenil y Aguiar descarriló el tren correo ascendente, quedando la máquina tender y dos vagones inclinados.

Dos coches sufrieron grandes desperfectos, quedando empotrados en el terraplén. Algunos viajeros sufrieron síncope, habiendo sido milagroso que no ocurrieran desgracias personales.

—Se encuentra gravemente enferma en Granada la célebre poetisa improvisadora doña María Francisca Díez Carralero, conocida en

la literatura con el nombre de «La Ciega de Manzanares».

Fué pensionada por doña Isabel II, y cuenta á la sazón la avanzada edad de 80 años.

—Un corresponsal en Roma confirma que el señor marqués de Pidal será acogido con gran placer en el Vaticano, y que en el Quirinal se ha recibido también favorablemente su nombramiento para la embajada de España cerca de Su Santidad.

Los duques de Baena dejarán aquella capital para principios de Agosto.

—Telegrafian de Turin que el teniente de «carabiniere», signor Craveri, que hace días acompañó á la reina Margarita hasta Ceresola Reale, ha sido trasladado á Africa por un orden telegráfico.

—Según se asegura en algunos centros importantes, tanto militares como políticos, las tres naciones que forman la triple alianza han convenido en no aumentar sus fuerzas militares hasta el año 1894.

Rusia sin embargo, ha acordado la más pronta construcción de cuatro grandes acorazados, además de los que están en curso de construcción.

—La última diligencia instruida en la causa del crimen de la calle de don Ventura, en Valencia, ha sido un careo entre los señores Martínez y Oleina, en el que éste sostenía que al entrar aquel con el juzgado en la casa del crimen, recogió del suelo y se guardó una petaca con iniciales y una pipa, hecho que negó terminantemente el señor Martínez, sin que se pusieran de acuerdo.

Hasta ahora no parece que resulte más responsabilidad que la del tío Pedro, y aun ésta no sabemos si estará bien comprobada.

De las Islas

La semana en Manacor

La feria que se celebró el viernes en dicha villa con motivo de ser la festividad de S. Jaime estuvo por la mañana algún tanto animada; pero por la tarde resultó aguada á causa del fuerte chubasco que descargó á cosa de las 3 y media y por la continua lluvia que cayó durante el curso de la misma.

Por la noche, la banda de música que dirige D. Sebastián Ribot, situada en la Plaza de la Balsa, y la de la Unión Manacorense, en la calle de Bosch, entretuvieron al público tocando variadas sonatas.

—Según noticias que tiene nuestro colega *La Verdad* será este año lucida la fiesta cívico-religiosa que el domingo día 3 de Agosto próximo se celebrará en Porto-Cristo.

Hé aquí el programa de los festejos que se verificarán según ha manifestado la Comisión organizadora: El sábado por la noche, víspera de la fiesta, se cantarán en el Oratorio de Nuestra Señora del Carmen solemnemente completas y terminadas éstas, tendrá efecto en el sitio de costumbre un baile al estilo del país.

El domingo por la mañana se celebrará la misa de costumbre á la salida del sol y á las nueve y media otra misa cantada con acompañamiento de *armonium*.

Terminada ésta empezarán en una de las calles principales, las carreras acostumbradas en las fiestas populares.

Por la tarde á las cuatro habrá regatas en las que se disputarán buenos premios. Seguirán después las divertidas cuecañas á la orilla del mar que tanto gustaron el año último y por la noche terminará la función con un lucido baile durante el cual se quemarán muchos y caprichosos fuegos artificiales soltándose además varios globos aerostáticos.

—A las 11 y media de la noche del miércoles se declaró un incendio en una casa de la calle de S. Ramón, de cuyas resultas quedó destruido el techo y varios objetos de escaso valor depositados en el piso superior de dicha casa.

Gracias á los oportunos auxilios prestados por los dependientes de la autoridad y particulares, pudo evitarse que el fuego se propagase á las casas vecinas.

En Felanitx

Detalles que publicó anteayer el *Felanigense* relativos á la comisión habida entre varios mozos el sábado de la semana pasada: hecho de que ya tienen noticia nuestros lectores:

«El sábado último al terminarse el baile que se celebró en la plaza de la Fuente de esta Ciudad; con motivo de ser la víspera de Santa Margarita, entre varios jóvenes de 16 á 20 años, se armó una riña que fué contenida por los agentes de la autoridad que obligaron á los dos grupos á separarse y seguir distinto camino, pero no satisfechos los mozos, se buscaron de nuevo y encontrándose al poco rato en la calle de Cuatro Equinas, pasaron á las manos sacando

á relucir sus armas, terminando la pelea con un herido grave, otro leve y algunos contusos.

El herido grave, continuó hasta la calle del Agua donde le faltaron las fuerzas para seguir su camino y personadas las Autoridades locales y Guardia Civil, en el sitio donde se encontraba, se incoó el correspondiente sumario, procediéndose á la detención de los que se supo habían intervenido en la contienda.

Según hemos sabido á última hora, los heridos gracias á su robusta naturaleza, se hallan completamente bien y en breve serán dados de alta si no lo han sido ya.»

—Por Real Orden de 12 del actual se ha concedido que pueda utilizarse para hospital, en caso de epidemia colérica, la casa cuartel que ocupa la fuerza de la Guardia civil de la nombrada Ciudad.

—Llamó curiosamente la atención del colega citado cierto día de la semana pasada, el ver cómo se verificaba un registro en diferentes casas situadas en la calle Mayor de aquella ciudad, y mucho más al decirse que en las mismas se habían ocupado diferentes armas y municiones.

—El miércoles por la tarde regó ligeramente aquellos campos una pequeña aluvión acompañada de relámpagos y truenos, que nada benéfica habrá sido para los labradores.

De la Capital

Según inmemorial costumbre, ayer por la mañana la banda de tambores del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad salió tocando por las calles, acompañada del pregonero, el cual en voz alta invitaba al vecindario á concurrir á la fiesta que dicha Corporación dedica anualmente á nuestra paisana la beata Catalina Tomás, el día de su tránsito bienaventurado, que fué el 28 de Julio.

No hay que decir que á este grupo iba unida una notable cohorte de chiquillos que hacía coro á los tambores con sus gritos y algarazas.

A las doce y cuarto de la mañana una comisión del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad hizo la visita oficial de bienvenida al Sr. Gobernador Civil de esta provincia.

El cortejo se puso en marcha desde la Casa Consistorial, abriéndola dos guardias municipales de á caballo: seguía un coche en el que iban los maceros con sus gramallas de gala y mazas de plata, otro que montaba el maestro de ceremonias, un tercero que ocupaban tres señores concejales y en el cuarto y último subieron dos tenientes de alcalde y el Alcalde señor Guasp.

Cerraban la marcha dando la escolta, cuatro guardias á caballo mandados por el cabo de la sección.

Muchísimos curiosos se aglomeraron en la plaza de Cort para presenciar la partida y regreso de la mencionada comisión.

Ha corrido la voz de que en Felanitx había muerto un hombre á consecuencia de una explosión producida por la dinamita.

La versión que hemos oído, al parecer más autorizada, es que habiendo salido en un bote ó lancha varios compañeros con objeto de echar unos petardos no lejos del puerto de aquella ciudad ó acaso dentro del puerto mismo, uno de ellos encendió la mecha de un cartucho y lo tiró hacia donde estaba el pescado; pero pasó buen rato y no hizo explosión. Viendo el fracaso, se echó otro cartucho el cual explotó, dejando asfixiados buen número de peces; en vista de lo cual, uno de los que iban en la embarcación se arrojó al agua para sacarlo y cuando estuvo sumergido reventó el otro cartucho dejando á este infeliz muerto en el acto.

Esto es lo que se decía anoche con relación á este suceso. Si algo inexacto hay en él y llega á nuestra noticia lo rectificaremos.

Anoche, después de haberse echado al vuelo las campanas de la Catedral durante casi toda la tarde, se cantaron en la iglesia de Sta. Magdalena solemnidades completas en obsequio á la Beata.

Hoy se verifica en la mencionada iglesia la festividad de que hablamos en otra parte y á la cual asiste el Ayuntamiento, el Cabildo Catedral y muchas personas principales de la Ciudad.

El paseo del Borne estuvo anoche animado como de ordinario en el año actual, dando buen contingente de paseantes los coches Riperts, pues la mayor parte de los pasajeros que traían, al apearse de ellos iban á pasearse por el sitio mencionado.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data for July 26-9. Columns include Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, and Descenso del barómetro en 24 horas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1890

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7:30 mañana y 5:45 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5:45 t.



Servicio de la Compañía

TRASATLÁNTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, saldrá de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 30, de Cádiz, vapor ALFONSO XII, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz. Línea de Colón.—El 28 de Barcelona y el 15 de Vigo, vapor SAN AGUSTIN, para Puerto Rico, Ponce, Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón. Línea de Filipinas.—El 25 de Barcelona, vapor ISLA DE PANAY, para Port-Said, Aden, Colombe, Singapur y Manila. Línea de Buenos Aires.—El 1.º de Agosto, de Cádiz, vapor CATALUNA, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER. Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.



LÍNEA REGULAR

de Vapores Trasatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA. Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos. Para PUERTO-RICO, LA HABANA, CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS. Saldrá el 28 de Julio el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha.

Ponce de León

Admite carga y pasajeros para dichos pntos y también para Canarias. Nota.—La carga ha de ser remitida á Barcelona en el vapor que saldrá de Palma el jueves 24. Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrat, Conquistador, núm. 7.

DOLOR REUMÁTICO

INFLAMATORIO Y NERVIOSO. Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fache y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónica que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio. En Barcelona farmacia Martinez centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan. En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera. 7. 183

Cultivo de árboles frutales EN MACETAS

EL HUERTO EN LOS BALCONES por D. Diego Navarro y Soler. Obra interesante á cuantos deseen obtener árboles en miniatura en patios, corrales, balcones y otros sitios de poco espacio. Véndese á 3 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, y en la ueursal en Inca, Reetoría, 12.

Importante

Hasta nuevo aviso hará el vapor CIUDAD DE CIUADELA los viajes de Barcelona á la ciudad de aquél nombre sin tocar en Pollensa; pero lo verificará á la vuelta. 6-5

De La Puebla á Manacor: á las 7:35 mañana 2:45 y 5:35 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:50 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercad. en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, mártes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alaudia. Para Barcelona antes Valencia, juéves 5 tarde. Para Ibi y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 5 tarde y miércoles 2 tar de vía Alaudia. Llegadas á Palma. De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alaudia y sábado 7 mañana directo. De Barcelona antes Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y juenes 10 mañana.

Al público.

Mr. J. Vili inventor de la pasta para las navajas de afeitar, la más ventajosa conocida hasta el día, pone en conocimiento del público haber establecido su único depósito en Palma, calle de San Miguel número 6. Dicha pasta da corte á las navajas sin necesidad de que jamás tengan que afilarse, suavizándolas de una manera admirable. Se garantizan los buenos resultados manifestados, devolviendo su importe á todo consumidor que no quede satisfecho, siendo su precio el de dos reales cada pastilla. San Miguel núm. 6, tienda, Palma. 6

CAÑA

Habiendo recibido en la fábrica de D. Juan Suau, Plaza Puerta Santa Catalina núm. 51, una fuerte remesa en cuarterolas procedentes de Cuba y Puerto-Rico pueden pasar á recoger sus pedidos los que la tenían solicitada. 15-8

En Binisalem, calle

de Alaró, hay una casa para alquilar, con seis dormitorios, cisterna y demás comodidades apetecibles. En el mismo pueblo, calle de Cruz núm. 10 informarán. 6-3

Venta

A voluntad de sus dueños, se venden á precio equitativo, los edificios, almacenes, cochera, cuadra, y terreno adyacentes, de la que fué fábrica de harines y sémolas denominada La Semolera, sito en este término municipal y punto denominado Can Capas, contiguo á la Carretera de Inca: Va comprendida en esta venta, la Máquina y Calderas que se hallan en estado de funcionar, así como algunos aparatos y restos de otros que fueron devorados por el incendio de aquel edificio. Para informes dirigirse á D. Gabriel Alzamora, S. Miguel. 61.

Para alquilar.—Magníficos y espaciosos locales con fuerza de vapor propios para una industria. En esta imprenta informarán.

ENE A PARA ASIENTOS DE SILLA. Se vende en la tienda de muebles de Miguel Ferrer, situada en la plaza del Mercado n.º 22, Palma

Se vende una tienda de mucha capacidad con entresuelo interior, agua de fuente, un pequeño corral, terrado y otras más comodidades situada en la calle de la Herrería núm. 76. Informarán en el 74.

Para alquilar.—Un horno para cocer pan situado en las Murteras, carretera de Lluchmayor en el Molinar de Levante. El vecino inmediato dará razón. 3-1

Se alquilan dos pisos terceros con agua á grifo y terrado. situados en la calle del General Barceló número 1. Informarán en los entresuelos de la misma casa. 5-2

VENTA

Se desea vender una cocina económica gran tamaño.—En esta imprenta informarán.

Para alquilar.—Una espaciosa casa de recreo con jardín, cochera y muchos árboles frutales, situada en el caserío de Pont d'Inca. Está cercada de pared y reúne todas las comodidades apetecibles para una familia que quiera vivir independiente. Informarán en la calle del Aceite núm. 12-1

SERVICIO DE CARRUAJES

plaza del Socorro esquina á los Desamparados. Teléfono núm. 158. Estará abierto de hoy en adelante, tanto de día como de noche. 26

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with financial data including exchange rates for Palma 26 de Julio and Barcelona 26 Julio. Columns include item names and prices in Dinero.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for July 28 and 29. Includes day of the week (LUNES, MARTES) and astronomical information.

LA ALMUDAINA

Diario de la mañana.—Avisos y noticias

Los anuncios se valoran con arreglo á la siguiente tarifa: En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea regular del cuerpo 10. En la tercera plana dos céntimos por palabra ó quince por línea. En la primera cinco ó treinta respectivamente. Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea. Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente: en cualquier otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa. Los señores suscriptores disfrutarán una rebaja de 20 por 100 sobre los precios de tarifa. Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas. Si el anuncio fuere de doble ó cuádruple medida, el precio será doble ó cuádruple también en cada una de los sitios nombrados.

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturro Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturro Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma. El Enolaturro Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al Enolaturro Padró. Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

ORTOPEDIA Y CIRUGÍA

En el establecimiento que abajo se expresará hay un variado surtido de aparatos ortopédicos é instrumentos de cirugía á precios sumamente módicos. Llamamos la atención del público sobre los siguientes: Bragueros, fajas ventrales, bragueros umbilicales, pulverizadores en frío y al vapor, geringas Pravatz para inyecciones hipodérmicas, agujas de recambio para las mismas, lavativas de varias formas y sistemas, irrigadores, duchas, ventosas, sacaleches, guarda-leches, sondas uretrales, vaginales y esofágicas, sacaespinas, baños para ojos, especulums de varios sistemas, insufladores, suspensorios, bolsas impermeables para hielo, bolsas limpias para gonorréas, biberones, almohadas para los que padecen almorranas, orinales goma para señora y caballero, vendas fenicadas, bolsas cirugía, ceñidores, clisors, calcetines y medias goma elástica, cuenta-gotas, dedales goma, enemas, gasogénos, inyectoros, peras goma roja y blanca de todos tamaños, pecaríos, pezones, pinceles, pinzas, pesa-orinas, termómetros clínicos, tubos goma negra para recambios, pilas eléctricas y varios otros artículos. Se admiten encargos. Droguería de José Juan (Nueva) calle de la Marina, 20, 22 y 24, frente al huerto del Rey, y Mar, 32.

Aviso importante

Se hace presente á los que suministran trapos al almacén de D. Pablo Munné se sirvan suspender en absoluto sus remesas por ahora y hasta que otra cosa se les evise. Es importante atiendan á esta indicación. La acreditada MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA. Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución. Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2. Palma.—Imprenta de LA ALMUDAINA de Amengual y Muntaner.—1890

Se ha establecido un

nuevo servicio de Carruajes con permiso de la autoridad competente, saliendo desde el Mercado cada media hora y empezando á las 6 y media de la mañana y concluyendo á las 8 de la noche, llegando á Porto-pí siempre que haya pasajeros. Precios los anteriores. Para vender.—Una galera de trabajo en buen estado y unas guarniciones. Informarán en la Bodega de la Calle de Sombrereros. En la calle de Bosch núm. 60 se proporcionan sirvientas y nodrizas. 28